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2 de marzo de 2015
El 2 de marzo de 2015 inició operaciones la Agencia
Nacional de Seguridad Industrial y Protección Ambiental del
Sector Hidrocarburos. Apenas habían transcurrido 60 días
cuando se presentó uno de los accidentes industriales más
graves en la historia de la explotación petrolera en el Golfo
de México. A unos 40 km de la costa del estado de
Tabasco, desapareció la plataforma de producción
conocida como Abkatún A permanente, que manejaba 180
mil barriles de petróleo y 350 millones de pies cúbicos de
gas por día.
 
Pocos meses después, esta institución del Estado mexicano,
desconcentrada de la SEMARNAT, cambió su nombre y
acrónimo como Agencia de Seguridad, Energía y Ambiente
(ASEA). Sin duda, el inicio fue muy complicado porque puso
a prueba la capacidad de respuesta de nuestra gente ante
la grave crisis que significa un evento fatal.

Posteriormente ocurrieron otros accidentes, que
enfrentamos con más profesionalismo y entereza, como el
hundimiento de una plataforma autoelevable y el de otra
más, donde explotó un recipiente que manejaba aceite
crudo en una plataforma satélite del campo Cantarell.
Asimismo, se presentó un accidente fatal durante las
maniobras con grúa en una plataforma de perforación.

Todo esto mostraba un muy mal desempeño del Sector Hidrocarburos, específicamente en Exploración y
Extracción (upstream), lo que representaba un enorme reto para la naciente institución, el Benjamín de los órganos
reguladores de la industria en México.

Un difícil comienzo
Apenas se había iniciado la integración del equipo humano que tripularía la Agencia, cuando ésta ya tenía que
remar contra corriente y lidiar con los grandes desafíos que suelen presentarse en esa gran industria de los
hidrocarburos. El reto era formidable, ya que también se recibieron cerca de 80,000 expedientes pendientes de
trámite de otras dependencias, las cuales cedieron sus facultades a la nueva ASEA; por lo que se debía responder
de manera pronta y expedita, como dicen los abogados, a cada situación demandante, en los términos y plazos
establecidos en el nuevo marco legal que había creado la gran reforma energética.

Los retos parecían más grandes que los recursos. Primeramente, se requería desarrollar unos 30 mecanismos
regulatorios, tales como normas, lineamientos y guías, además de evaluar y autorizar una gran cantidad de
trámites que estaban en puerta, los cuales pasaban del ámbito estatal al federal. Esta situación generó mucha
incertidumbre por desconocimiento, por parte de los entes regulados, de los alcances de la Ley que creó la
Agencia, y por parte del personal que ya laboraba en la Agencia, con más dudas que respuestas. 

JOSÉ LUIS GONZÁLEZ Y GONZÁLEZ
UNIDAD DE  SUPERVISIÓN, INSPECCIÓN Y VIGILANCIA

LA ASEA, UNA HISTORIA NUEVA
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Foto: Portal Excélsior Online.  



Fueron momentos difíciles y desgastantes, cuando asistíamos a reuniones de trabajo con la Industria para tomar
notas, hacer promesas y establecer compromisos para cumplir. Desde luego, teníamos que seleccionar a los
interlocutores de cada una de las unidades. Así, empezamos a aparecer en los monitoreos de medios informativos
con grandes áreas de oportunidad y de mejora.

Nuestro primer aniversario
Al principio, como le sucede a muchos novatos cuando empiezan a foguearse en la cancha, muchos no sabíamos
cómo mover la pelota ni cómo hacer equipo con los compañeros. Lo que sí teníamos claro era el compromiso
personal y el deseo genuino de lograr el triunfo para todos. Con gran sentido de urgencia fuimos dirigidos a cumplir
los compromisos de corto plazo y luego, casi sin darnos cuenta, nuestra institución cumplió el primer año de
operaciones y al menos, ya sabía caminar. Lo más importante es que: 

Para celebrarlo, fuimos convocados al auditorio del IMSS, en Paseo de la Reforma, a donde llegamos casi todos
caminando, pues se encuentra a 10 minutos de nuestra primera oficina de Melchor Ocampo. El lugar estaba a media
luz, sentimos que nos quedaba grande el espacio, que nos quedaba grande la celebración con una agenda muy
corta. Poco a poco, se fueron recapitulando los momentos difíciles: cuando algunos no teníamos ni sillas, ni internet,
ni computadoras.

Recuerdo cuando me invitaron a participar, mi primer día, mi primer desconcierto al llegar a una oficina vacía,
pensaba que no era una institución seria. En una dinámica muy alegre, un representante joven de cada unidad nos
compartió su primer año en la Agencia. En todos ellos se percibía el nerviosismo mezclado con optimismo y la
confianza en el futuro:

Vendrán cosas mejores. 

Sí podemos. 

Estamos aprendiendo. 

Esto tiene sentido.

 
Luego nuestro Director Ejecutivo cerró el evento con un discurso que nos emocionó a todos cuando se preguntó:
¿Qué pienso cuando me levanto? La respuesta tenía que ver con las dudas de muchos de nosotros, de que nuestros
sueños despiertos tenían que ver con garantizar la seguridad de las personas y con el medio ambiente, tratando de
descifrar todos los recursos técnicos y legales para actuar rápidamente y bien.
 

Tomamos unas aguas
de Jamaica que sabían
a vino tinto y unas de
horchata que sabían a

esperanza desbordada. 

E D I C I Ó N  E S P E C I A L

El ejemplo nos contagió y todos nos hacíamos la misma
pregunta y la respuesta la estuvimos buscando cada día,
pensando y repensándola para ser más atinados en nuestras
actuaciones.
 
Regresamos motivados y más agrupados a nuestra oficina,
nuevamente caminando, y luego abarrotamos la terraza del
noveno piso. 

Nos percatamos de que teníamos un rumbo muy claro y nos
empeñamos en seguirlo.
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PRIMER DÍA DE TRABAJO 
EN LA ASEA

ANA LUISA MARTÍNEZ
UNIDAD DE  SUPERVISIÓN, INSPECCIÓN Y VIGILANCIA

¡SÓLO ÉRAMOS 5!
Soy Ana Luisa, Abogada adscrita a la USIVI.

Llegué a la Agencia por invitación del primer

Titular de la Unidad, el Ing. Felipe Careaga

Campos, el lunes 2 de marzo de 2015, al piso 5

de un edificio prácticamente vacío y poco

funcional. 

 

No había sillas, ni mesas, ni hablar de

computadoras o impresoras. Los baños estaban

cerrados y algunas lámparas no prendían; éramos

5 personas, el Titular, su asistente, el chofer, un

coordinador y yo, y eso era todo el equipo para

la supervisión, inspección y vigilancia industrial

(ja ja  ja). 

 

POR FORTUNA, SIGO EN LA NÓMINA 
Sin embargo, puedo decir que el entusiasmo de

Felipe, las ganas de trabajar de todos, de

aprender y de servir (aunque fuera cargando

cajas) llenaban el lugar.

Ya son 6 años de experiencias y por supuesto

que la Agencia y cada una de sus áreas han

cambiado, todo es diferente, hasta la ubicación

de las oficinas es otra, pero yo que

afortunadamente sigo en la nómina. Y aún

recuerdo con cariño ese primer día.

Fotos: Ana Luisa Martínez. 



E D I C I Ó N  E S P E C I A L

Corría el 2015 y la ASEA

recientemente iniciaba

operaciones. Fue el 29 de abril

que se realizó la primera

reunión  del CONASEA  con el

titular de SEMARNAT, Juan José

Guerra Abud. 

Frente a nuestras oficinas en

Melchor Ocampo, la Torre

Bancomer se construía. 

¡Qué vista!

Adentro, así lucía el equipo

completo de la DG PITA  en

esos tiempos. A lado de David

Hernández Martínez, Arnulfo

Chavando Ramírez, José

Ricardo Contreras  Peña, Irma

Navarro Bolaños y José 

 Mauricio Trevilla  González.

Estos dos últimos, dos jóvenes

subdirectores tomaban las

riendas del trabajo de la ASEA.

Hoy, son directores en UNR.  

RICARDO CONTRERAS PEÑA
UNIDAD DE NORMATIVIDAD Y REGULACIÓN 

LO QUE ME TOCÓ VIVIR EN 2015
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Ésta fue nuestra primera

celebración de Día de

Muertos con el equipo

completo de UNR  en

noviembre de 2015. 

Uno de mis grandes orgullos,

es presentarles al equipo de

trabajo que desarrolló la
primera  NOM de ASEA:
NOM-005-ASEA-2016:

Diseño, construcción,

operación  y mantenimiento

de estaciones de servicio

para almacenamiento  y

expendio de  diésel y

gasolinas. 

Pero debo decir que no todo

era trabajo y también nos

dábamos nuestras

escapadas al Lago de

Chapultepec. 

¡Qué tiempos!

Fotos: Ricardo Contreras Peña. 



Sin temor a equivocarme el año 2015 representó un parteaguas en mi vida profesional y laboral. El 29 de

enero de ese año ocurrió una explosión de un autotanque de distribución de gas LP, en un hospital

materno en Cuajimalpa, dejando 7 muertos y 60 heridos. Un hecho que conmovió y causó indignación a

nivel nacional. 

 

El 2 de marzo de ese mismo año inició operaciones de manera oficial la ASEA. Por azares del destino o

coincidencia, aún no lo sé, 123 días después del fatal accidente y 91 días después del inicio de

actividades de la Agencia (1 de junio del mismo año), un servidor ingresó a la ASEA. 

Curiosamente, el 12 de diciembre de 2015, 195 países lograron un histórico acuerdo contra el cambio

climático durante la COP 21 en la capital francesa. El entonces vigente Protocolo de Kioto, sería

reemplazado por el Acuerdo de París a partir de 2020, el cual sienta las bases para la reducción de

emisiones de gases de efecto invernadero.

En retrospectiva han ocurrido varios sucesos de todo tipo en estos últimos seis años. Pero el día de hoy,

quiero compartir con la comunidad ASEA, dos eventos que recuerdo con gusto y que sin duda han

contribuido a forjar mi sentido de pertenencia con esta Institución.

E D I C I Ó N  E S P E C I A L

2015: UN AÑO PARA RECORDAR
VÍCTOR HUGO HERNÁNDEZ 

UNIDAD DE  SUPERVISIÓN, INSPECCIÓN Y VIGILANCIA 



La ASEA y el Health and

Safety Executive (HSE) del

Reino Unido, elaboraron el

proyecto “Improving health

and safety standards in the

mexican oil & gas sector”,

mismo que resultó

seleccionado para la

asignación de fondos por

250,000 libras esterlinas del

Fondo de Prosperidad del

Gobierno británico. 

Como resultado, 12

funcionarios fuimos

seleccionados para

participar en un taller

técnico, el cual se realizó del

5 al 17 de septiembre de

2016, en las ciudades de

Buxton y Aberdeen en el

Reino Unido.

En julio de 2017, la ASEA me

permitió participar en la

North American Regulators

Annual Meeting Washington,

DC. La reunión tenía como

objetivo, compartir

perspectivas, experiencias e

información

sobre las actividades de

regulación y estrategias para

mejorar la seguridad en los

sistemas de ductos en la

región de América del Norte

(Canadá, Estados

Unidos y México).
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Foto: Equipo ASEA en las Instalaciones de HSE en Aberdeen, Escocia, desde la izquierda:
Gabriel Mijangos, Jorge Varela, Nayeli Mayorga (Embajada U.K.), Luis Fernando Araujo,
Marcela López, José Bazan, Mario Candelario, Karina Quechuleño, Víctor Hugo Hernández,
Salvador de Anda, Oswaldo Zamorano, Saidh Martínez, Alan Rodarte.

Foto: Equipo ASEA, desde la izquierda:, Pedro Figueroa (UNR), Luís Martínez (DE), Víctor
Hugo Hernández (USIVI). Imágenes de Víctor Hugo Hernández. 

 
 

Únicamente me resta agradecer a todos y cada uno de mis
compañeros de la Agencia, por estos primeros seis años de
experiencias y anécdotas. Espero podamos seguir escribiendo
nuevas historias juntos.

A seguirse cuidando y no bajemos la guardia. 
¡Nos vemos pronto! 



Tiempo después, la ASEA fue tomando forma. 

 

La Agencia se ubicaba en ese entonces en la Av. Melchor Ocampo y el edificio contaba con 9 pisos;

la Unidad de Asuntos Jurídicos en la que estoy desde mi ingreso, se encontraba en el piso 7. Cómo

olvidar la tardes en la terraza, que nos ofrecía una vista espectacular y a la que acudíamos

aprovechando nuestro descanso.

La vivencia que más me marcó y aún hoy es difícil de olvidar fue el sismo que ocurrió en Septiembre

del 2017 durante nuestro horario laboral. A raíz de ello, el edificio se vio seriamente afectado, por lo

cual tuvimos que abandonar las instalaciones para ser reubicados.

En ese entonces a

mí me tocó laborar

en el Parque

Bicentenario por

alrededor de 4

meses rodeada de

hermosas áreas

verdes y en

contacto con la

naturaleza, fue una

experiencia muy

grata.

Llevé de todo lo necesario: cuaderno, lápiz, pluma, hojas blancas,

engrapadora, entre otras cosas, además de la laptop personal.

Cómo olvidar la silla de metal plegable, la caja de archivo muerto

rotulada con mi nombre que me sirvió como archivero, el tablón que

utilicé como escritorio y que compartí con cuatro personas más.

E D I C I Ó N  E S P E C I A L

LIDIA CASTRO MONTES DE OCA
UNIDAD DE ASUNTOS JURÍDICOS 

MI PRIMER DÍA EN LA ASEA

Primero de Julio del 2015: literal como el
primer día de escuela.

Foto: Internet. 
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Sobre los retos 
Uno de mis grandes retos ha sido el manejo y control de la correspondencia, ya que

desconociendo el tema, lo he aprendido y dominado a lo largo de estos ya casi 6 años,

aplicando siempre el código de Ética que nos rige como servidores públicos.

Les comparto la fotografía de la primera Navidad que celebramos el equipo de trabajo

integrado en aquel diciembre del 2015.

La vivencia que más me marcó y aún hoy es
difícil de olvidar fue el sismo que ocurrió

en Septiembre del 2017

"

"

Foto: Ricardo Contreras Peña. 

Foto: Lidia Castro.



SERVICIO SOCIAL Y MI INGRESO
 A LA ASEA

JULIO ARMANDO SOLÍS GONZÁLEZ 
UNIDAD DE ASUNTOS JURÍDICOS 

Trabajar en la ASEA ha sido una de las mejores

experiencias, porque he podido ver cómo ha ido

creciendo, tanto material como estructuralmente.

Poder ser parte de este proceso ha sido

fascinante.

 

Experiencias tengo muchas, pero contaré como

fue mi primera impresión al conocerla.

 

Era el mes de octubre de 2015, terminaba la

Universidad y buscaba iniciar mi carrera

profesional haciendo mi Servicio Social. Entonces  

la ASEA aún no tenía una autonomía y dependía

de la SEMARNAT al 100 por ciento.  

Cuando ingresé al área de Servicio Social de la

Secretaría y me mostraron una carpeta enorme

donde venían Programas de Servicio Social y en

una pestaña estaba el nombre ASEA.

Solicité me pusieran en el programa de ASEA y

me enviaron al edificio que se encontraba en

Melchor Ocampo (primera sede). Al llegar, vi un

equipo de trabajo conformado en ese entonces

por alrededor de ¡sólo 20 personas en la UAJ!

Vi a todo el personal trabajando en sillas y mesas

de plástico como de fiestas, teniendo como

archiveros unas cajas de cartón y un archivo de

expedientes en el centro. Buscar una silla vacía o

una mesa para trabajar, ocupar la computadora

de las asistentes para poder trabajar en el

Servicio Social, sin duda fue una experiencia

totalmente nueva y que te hace pensar que de la

nada puedes llegar a ser tan grande e

importante como lo es en estos tiempos esta H.

Agencia.

 

E D I C I Ó N  E S P E C I A L

Foto: Comunicación ASEA.



En ese momento me di cuenta que el entrar en esta institución sería un reto

importante y que con constancia, compromiso y perseverancia lograría sobresalir.

 

Como ésta anécdota hay muchas más que he podido vivir en estos casi 5 años en la

Agencia y es un gusto seguir trabajando para esta familia llamada ASEA. S
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¡Sillas y mesas de plástico
como de fiestas y cajas de
cartón como archiveros!

Foto: Comunicación ASEA.
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Me gustaría compartir que

para mí la Agencia es parte

de mi familia desde hace

casi 6 años. 

Durante este tiempo he vivido

diferentes etapas de mi vida,

por ejemplo mi etapa de

soltera y ahora de mamá. 

Mi bebé es niña ASEA 😊. 

 

He crecido personal y

profesionalmente porque

como lo he dicho la Agencia

es una familia y te impulsa a

seguir adelante y cumplir con

tus metas. 

¡Estoy orgullosa de

pertenecer a la ASEA!

JENNY KARINA MEZA VILLAR
UNIDAD DE  SUPERVISIÓN, INSPECCIÓN Y VIGILANCIA 

MI BEBÉ ES NIÑA ASEA



Agradezco infinitamente estos casi dos

años de formar parte de la familia ASEA y

por hacerme ver que empezar de nuevo

no es empezar de cero sino empezar con

mayor experiencia, conocimiento y

sabiduría.

La primera vez que conduje camino a la

ASEA, sólo pensaba lo cerca que estaría

de Sixflags pero lo lejos que estaría de mi

casa y a pesar de eso, decidí tomar el

reto, porque, quién me manda vivir en

“muy muy lejano”. 

Cada día que pasaba me convertía en

una experta en recorrer periférico de

Norte a Sur y de regreso, optimizando

tiempos y disfrutando el camino.

Tener el honor de formar parte de este

gran equipo de servidores públicos,

significa enfrentar cada día nuevos retos,

tener la habilidad de investigar, buscar

soluciones constantes, pero sobre, todo

trabajar en equipo.
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Foto: Comunicación ASEA.

DESDE MUY MUY LEJANO
MARTHA CECILIA GARCÍA GARCÍA
UNIDAD DE ASUNTOS JURÍDICOS 

 

“Para poder seguir, 
a veces hay que

empezar de nuevo”



E D I C I Ó N  E S P E C I A L

Foto: Óscar Dueñas. 

ASEA: MI SEGUNDA CASA
ÓSCAR DUEÑAS NAVA

UNIDAD DE GESTIÓN INDUSTRIAL  
 

Pertenecer a la ASEA desde sus inicios en el año 2015 significó un reto y un aliciente de
superación. Verla crecer desde sus cimientos me llena de motivación y orgullo, además de que me
lleva a reconocer a esta maravillosa Dependencia como mi segunda casa. 

Sé que me ha brindado mucho, tanto en mi crecimiento profesional como personal y por ello
siempre compartiré los valores y los objetivos de la ASEA, porque: 

“Una vez ASEA siempre ASEA”.
 
Les comparto mis fotos del inicio de la Agencia con pocos muebles en el domicilio de Circuito
Interior y algunas del Parque Bicentenario.

         ¡Feliz Sexto Aniversario!



Fue en el año 2016 cuando inicié esta gran

aventura, aún recuerdo el día que ingresé a

la Agencia: me invadían los nervios y me

sudaban las manos. La noche anterior no

pude conciliar el sueño. Dicen que es

común cuando te enfrentas a nuevos

desafíos y en esa ocasión no fue la

excepción; me irrumpía la incertidumbre del

¿cómo será el primer día de trabajo?,

¿quién será mi nuevo jefe?, ¿cómo sería la

interacción con el resto de mis

compañeros?, entre muchas otras

interrogantes. 

El contar con varios años de experiencia en

la administración pública no ayudó a

disminuir el estrés y la emoción del primer

día de trabajo, pues asumía la

responsabilidad de incorporarme a la 

E D I C I Ó N  E S P E C I A L

MAURICIO PÉREZ LUCERO
UNIDAD DE ASUNTOS JURÍDICOS  

2016: EL INICIO DE UNA GRAN AVENTURA
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Agencia cuya encomienda es la protección de las personas, el medio ambiente y las instalaciones del

Sector Hidrocarburos.

 

Ya establecido en mi área de trabajo, la interacción con las personas en la Unidad de Asuntos Jurídicos fue

más que cordial, fui bien recibido y desde el primer instante me sentí rodeado de buenas vibras. Fue como

llegar a una segunda casa en donde además de palabras de bienvenida, me esperaba un cúmulo de

expedientes por atender. Había llegado el momento de prestar mis servicios.

 

Sabía de la importancia de la creación de la ASEA, pues vigilar las actividades derivadas del Sector,

adoptar mejores prácticas en las actividades de exploración y explotación, temas relativos a la gestión

industrial entre otras, fueron algunas de las atribuciones que se le concedieron. De inicio me correspondió el

apoyo en la dictaminación legal en el área de lo consultivo y posteriormente la atención de asuntos en

materia de transparencia.



E D I C I Ó N  E S P E C I A L

Siempre me ha parecido atinado el hecho de que la comunidad que conforma la plantilla de este órgano

desconcentrado sea multidisciplinaria, pues abogados, ingenieros, biólogos, psicólogos, contadores y

administradores por nombrar algunos de ellos son la base de su buen funcionamiento, todos siguiendo el

mismo objetivo: llevar a la ASEA a ser la Agencia reguladora del Sector Hidrocarburos líder en el mundo.

 

Durante estos casi 5 años que he formado parte de esta Agencia, me he enfrentado a dos eventos

extraordinarios e inesperados: el primero de ellos fue el sismo de 2017. Recuerdo que entre polvo, vidrios

rotos, caos vial y pánico colectivo, tuve que salir corriendo de las instalaciones en Melchor Ocampo ya que

el edificio se movía tanto que parecía derrumbarse, situación que nos obligó por varios meses a trabajar a

distancia.

 

El segundo es el derivado de la pandemia ocasionada por el virus COVID-19, que es un enemigo invisible

que ataca sin distinción. Un evento sin precedentes que ha afectado a toda la humanidad y evito hacer

más comentarios ya que es un problema global que a todos nos está impactado de sobremanera, incluso

con pérdidas humanas. 

Pese a las adversidades seguiré sumando
esfuerzos con profesionalismo,

responsabilidad y transparencia a favor de los
intereses de esta gran institución. A la ASEA
pertenezco y con gran orgullo lo comento.



Formar parte de la Comunidad ASEA significa un

logro en mi crecimiento profesional, es una

oportunidad de aportar mi experiencia y

conocimientos en las actividades del sector

energético y ambiental.

Desde que me incorporé a esta Institución he

tenido la posibilidad de conocer diversos temas,

criterios y normatividad que han fortalecido mi

formación como abogado, situación que me

motiva a seguir desempeñando mi trabajo con

dedicación y esmero. 

A pesar de la difícil situación por la que hemos

pasado con motivo de la pandemia del

Coronavirus (COVID-19), la cual, entre otros

aspectos, vino a modificar las formas y dinámicas

de trabajo, se ha logrado seguir adelante con el

cumplimiento de las funciones y organización de

las personas que conformamos esta Agencia y,

eso en parte es gracias a su compromiso y

vocación de servicio.

Me es grato formar parte de esta Comunidad, ya

que desde mi ingreso a la Unidad de Asuntos

Jurídicos de la ASEA, conté con el apoyo y

asistencia de mis compañeros de trabajo, lo cual

resultó valioso para adaptarme de manera

pronta a las labores que me fueron asignadas y,

continuar desempeñando las mismas lo mejor

posible.
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E D I C I Ó N  E S P E C I A L

COMPROMISO Y VOCACIÓN 
DE SERVICIO
HÉCTOR ISAAC CUANALO CHÁVEZ
UNIDAD DE ASUNTOS JURÍDICOS 



En el tiempo que llevo en la Agencia he tenido la

oportunidad de vivir diferentes experiencias con

los miembros de la comunidad ASEA, desde el

temblor del 19 de septiembre de 2017 que fue

uno de los eventos que nos marcó a todos como

personas y del que tuvimos la oportunidad de

salir adelante gracias a los cursos de autoayuda

y reflexión que pudimos realizar, hasta la

pandemia del coronavirus COVID-19 que nos

demostró que podemos convivir como sociedad

tanto juntos como separados y saber que

podemos contar con nuestros superiores

jerárquicos para llevar a cabo nuestras

actividades a distancia sin tener que arriesgar a

nosotros o a nuestras familias.

Sin embargo, me gustaría platicarles el hecho de formar parte del equipo de protección civil de la ASEA. Es un

equipo que se encuentra conformado por distinto personal de todas las Unidades Administrativas de la Agencia,

de manera consuetudinaria tomábamos cursos de primeros auxilios, sismos e incendios. Todo ello con la finalidad

de poder apoyar a nuestros compañeros en caso de alguna emergencia.

E D I C I Ó N  E S P E C I A L

 ESTAMOS EN BUENAS MANOS
CARLOS ERNESTO BARBOSA ALMANZA

UNIDAD DE ASUNTOS JURÍDICOS  
 

Sin duda, esto es un hecho que me hace sentir

orgulloso ya que gracias a ello estoy seguro de

que todas las personas que formamos parte de

la comunidad ASEA estamos en buenas manos y

podemos confiar los unos en los otros. Por otra

parte, es importante mencionar que al formar

parte de la Unidad de Transparencia el

contacto que el personal adscrito a todas las

Unidades Administrativas de la Agencia es

constante y lo que he podido observar es que

todos están dispuestos a dar lo mejor de si para

que el trabajo salga de la mejor manera posible

y un hecho que ha marcado la diferencia es que

seguimos obteniendo el reconocimiento del INAI

en las distintas actividades que realizamos. 

Por eso y por muchas cosas más es que me

siento agradecido de formar parte de la

Comunidad ASEA.

Foto: Comunicación ASEA.

Foto: Comunicación ASEA.



Hace cuatro años dos meses llegué por primera

vez a esta Agencia, donde me encontré con un

grupo de jóvenes abogados capaces,

inteligentes, responsables y con deseos de crecer

y salir adelante en el aspecto laboral y

profesional.

 

Después de un año dos meses me reincorporo a

la Dirección General de lo Consultivo, en la que

inicié precisamente hace cuatro años una nueva

experiencia laboral.

 

Me siento afortunada de pertenecer a este

excelente equipo de trabajo y tener la

oportunidad de laborar nuevamente en la ASEA.

S
E

X
T

O
 

A
N

I
V

E
R

S
A

R
I

O

E D I C I Ó N  E S P E C I A L

DE REGRESO A
LA ASEA

MARÍA CAROLINA ORDÓÑEZ GUTIÉRREZ
 

MÁS FUERTES
QUE NUNCA

RAÚL REYES SALGADO 

Formar parte de la Agencia Nacional de

Seguridad Industrial y de Protección al Medio

Ambiente del Sector Hidrocarburos no sólo es

trabajo, es una segunda casa, por el el tiempo

que se convive con los integrantes de esta

maravillosa institución. Y aunque por el momento

nos encontramos en una situación muy

complicada en el país que nos aleja de esa

segunda familia, los lazos de comunicación,

amistad, compañerismo y comprensión se

encuentran más fuertes que nunca, pues esos

valores son la base que mantiene en pie nuestro

trabajo. 

Cabe destacar que siempre estaré muy

agradecido con todas las personas con las que he

convivido dentro de la Agencia, todas ellas me

han enseñado algo. Me complace seguir

compartiendo con ustedes los buenos días.

Foto: Comunicación ASEA.

U N I D A D  D E  A S U N T O S  J U R Í D I C O S  



Mi interés por la materia de protección al medio

ambiente surgió en el año 2014, mientras cursaba la

carrera de Licenciado en Derecho en la Universidad

Nacional Autónoma de México.

Me siento feliz y orgulloso de formar parte de un órgano tan importante como lo es la ASEA,

encargada de velar por la protección de las personas, el medio ambiente y las instalaciones del

Sector Hidrocarburos a través de la regulación y supervisión de la seguridad industrial y la seguridad

operativa, pues no sólo me ha permitido expandir mi área de conocimiento con materias que,

aunque similares, también resultan novedosas en diversos aspectos, bajo la premisa de que siempre

me he interesado por seguir aprendiendo, creciendo y afrontar nuevos retos.

 

De igual manera, me llena de satisfacción pensar que mis acciones sirven para defender los

intereses jurídicos de este órgano desconcentrado y apoyar en su objetivo de una mejora constante

y continua de los postulados relacionados con la materia de protección de las personas y del medio

ambiente. 

 

Además de que me ha dado la oportunidad de conocer y colaborar con personas excepcionales,

mismas que me han aportado mucho y de las que continúo aprendiendo día con día.

En conclusión, mi experiencia en la Agencia es
sumamente gratificante y enriquecedora.

E D I C I Ó N  E S P E C I A L

UNA VALIOSA
EXPERIENCIA
YAFTÉ EHÉCATL RODRÍGUEZ TENORIO

UNIDAD DE ASUNTOS JURÍDICOS

 

Posteriormente laboré en la Procuraduría Federal de

Protección al Ambiente, durante el periodo

comprendido entre los años 2016 a 2019, siendo en este

último año cuando se me presentó la oportunidad de

incorporarme a la Agencia Nacional de Seguridad

Industrial y Protección al Medio Ambiente del Sector

Hidrocarburos.

Durante mi tiempo en esta institución he tenido un

sinnúmero de experiencias, algunas agradables y otras

no tanto; sin embargo, todas ellas me han aportado una

valiosa experiencia y me han ayudado a superarme

tanto en el ámbito profesional como en el personal.



Gracias por ser
parte
de la historia
ASEA

E D I C I Ó N  E S P E C I A L

M A R Z O  2 0 2 1
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